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議会報告
［４・５月臨時会、５月定例会の質問から］

■代表質問

■個人質問

質問 対象事業者を線引きせず、国
や府の支援金対象外事業者に、早
急に支給するべきではないか。ま
た、NPO法人にも対象を拡大する
べきではないか。

答弁（都市魅力部長） 特に経営状況
が厳しい事業者を対象とするため
50％以上減少を要件とし、大阪府
の休業要請支援金の対象が中小企
業および個人事業主であったこと
からNPO法人を対象外とした。現
在行っている支援策に取組みなが
ら、今後必要とされる支援を検討
していく。
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質問 感染流行に備え自宅学習できる環境を整える
ことは必要だが、そもそもGIGAスクール構想はコ
ロナ対策のためではない。生徒1人1台のパソコンを
整備しどのような力を育もうとしているのか。

答弁（教育監） 吹田市教育ビジョンでは、教職員のIT
リテラシー向上と、ICTを活用した教育の推進を支
援するとしている。AIなどが生活の中に当たり前に
存在する時代では、多くの情報を正しく選択し活用
する子どもを育てることが重要である。

質問 3か月もの学校休校は、子ども
たちに計り知れない影響を与えた。
学力保障や、格差解消のための補習
など、きめ細かなフォローが求めら
れる。市は、各学校・学級での裁量を
大切にするとのことだが、授業の順
序変更や内容の厳選、教職員の増員
等が必要ではないか。

答弁（教育監） 指導順序の変更や、学
習内容の重点化指導計画に関して、
情報提供を各校に行っている。ま
た、国の事業を活用し教員の加配等
を検討していく。
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質問 在宅ワークなどでDV加害者側が同じ場におり、相談
の電話が出来ないなどの状況もある。
　また、同じように、こどもや高齢者、障害者への虐待、性
被害相談への対応のため、相談体制の強化とともに、LINE
やSNSを含めての充実が必要。この間の実態と今後の体制
強化はどうなっているのか。

答弁（人権担当理事） DV相談の件数は４・５月で合計が283
件。市のホームページやSNSを活用し発信や相談機能の充
実をしていきたい。

介護崩壊を起こすな、
介護事業所への支援を
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してきた役割は大きい。施設の廃
止は、ボランティアや市民の緑化
活動に支障をきたすことになる。
募集した市民意見の内容からは廃
止に納得したとは考えられない。

答弁（土木部理事） 20年以上にわた
り緑化相談や園芸講習等を通し
て、みどりに対する関心を高める
ために貢献してきた。機能を集中
し、充実させるために統合する。ボ
ランティア活動の場はなくすもの
ではなく、継続できる環境の維持
に努める。
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質問 女性の地位向上を目指す国
連機関は、新型コロナ感染拡大を
受けての外出制限により家で過ご
す時間が増え、女性がDVを受ける
危険性が高まっていると指摘して
おり、今後DV被害や離婚なども増
えていく懸念がある。今回の支給
だけにとどまらず、今後新たに対
象となった世帯にも追加で支給し
ていくべきではないか。

答弁（児童部長） ４月分の児童扶養
手当受給者を対象として支給し、
今後については、まずは国の対策
を注視していきたい。

市
独
自
の
ひ
と
り
親
世
帯
へ
の

５
万
円
支
給
に
つ
い
て

5月
定例会

2020年
４・5月
臨時会

コ
ロ
ナ
禍
の
市
民
、

事
業
者
を
ま
も
れ

財政総務常任委員会、
防災・減災等対策特別委員会

建設環境常任委員会、
議会運営委員会

建設環境常任委員会、
議会広報委員会委員長

文教市民常任委員会、議会運営委員会、
淀川右岸水防事務組合議会議員、
環境審議会

財政総務常任委員会、
都市計画審議会

健康福祉常任委員会、
防災・減災等対策特別委員会

健康福祉常任委員会、
都市計画審議会

質問 コロナ禍で、介護事業所は市民の暮ら
しを支える重要な社会的インフラであり、憲
法25条の生存権を保障しうるセーフティー
ネットであることが証明された。多くの事業
所が減収となっている。減収補填などの支援
を行うとともに、国や府に早急な予算措置を
要望すべき。

答弁（福祉部長） 市内の介護サービス提供体制
の状況を注視し、今後どのようなことができ
るのか検討したい。

災害時おける市独自の
支援制度について
質問 新型コロナ感染拡大と災害が重なって起こ
る可能性もある。
　現行の吹田市災害見舞金制度に、一部損壊住宅
を追加するよう改めてはどうか。市の所見を伺う。

答弁（福祉部長） 災害による住居の一部損壊は、軽微
な被害から非常に広範囲にわたるため一律に見舞
金支給は困難である。災害の規模や全市的な被災
の状況に応じ、その都度、支援策について関係部局
と検討する。

GIGAスクール構想
そもそもの議論が
　　　必要ではないか

DV、虐待、性被害など
相談体制の充実を

新型コロナ対策について
今後に備えさらなる充実を
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「新型コロナウイルス感染症の抜本的強化と
 地域経済や国民生活を守る抜本的対策を
 求める意見書」

否決　

日本共産党が提案した意見書

持続化給付金の要件緩和、学生の授業料半減など16項目を要望

　新型コロナ感染症の拡大で大きな影響を
受けている市民生活や事業活動、医療・福祉
現場、子どもの学習活動を支えるための「吹
田市新型コロナウイルス感染症緊急対策ア
クションプラン」が策定されました。

詳細は中面
　４月30日、５月18日に臨時会が開かれ、
アクションプラン実施のための補正予算な
どが提案・可決されました。

また、臨時会では議員提案により
●「新型コロナウイルス等感染症対策基金」
を設置する
●議員の報酬を市長同様２割削減（６か月）
し、新型コロナ対策の財源とする
ことが決まりました。

　５月28日からの５月定例会では、議長等
の役員や各議員の所属する常任委員会を決
定するとともに、小・中学校の大規模改修工
事の契約議案や、新型コロナ感染者の対応
にあたる職員の手当て創設、国の補正予算
を受けた新型コロナ関連事業予算、農業委
員の選任（日本共産党からは山根たけと議
員）など、全ての議案を可決しました。

５月臨時会

　国が昨年生徒１人に１台のパソコン端末を実現
し、学校内で高速大容量のネットワークを完備する
GIGAスクール構想を提唱しました。吹田市は、今
年度中に全ての生徒に１台ずつパソコンなどを整
備し、授業支援ソフトを使っての授業や、休校期間
中の自宅学習が実施できるように、５月臨時会に予
算を計上しました。自宅学習に必要な回線経費は
今後検討し、必要な予算を提案するとしています。

子どもたちに少人数学級を
　ICT教育は、今回のような長期間の学校休校
や、病児・特別支援教育にメリットがあるのは事
実です。しかし、学校教育の根本は教員と子ど
も、子ども同士の直接的なかかわりの中で営ま
れ、集団の中で学び人格形成をめざすもので
す。ICT教育はあくまで補完的なものです。新型
コロナ対策というなら、少人数学級の実施で、
空間的にも教育的にもゆとりのある教育環境
の実現を強く求めています。

日本共産党の考え方

発熱外来、PCR検査センターの設置を
保健所職員を増員せよ
「密接」が避けられない福祉施設職員に
積極的なPCR検査の実施を
障害者作業所の通所者に工賃の補償を
目や耳の不自由な方や、市の制度を利用する
市民への、情報伝達・発信の在り方を総点検せよ
コロナ基金を活用し学生への支援を
文化・芸術を守れ　実態調査、支援を
水道料金の基本料金を減免せよ
学校のいっせい休校措置は最終手段である
休校の判断基準を明確にせよ
学校休校中も給食を実施せよ

（代表質問より）


